

EL CORREO DE LA COSTA

Semidario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, lunes 20 de Setiembre de 1915

Núm. 242

Una frase

del aviador Bolaños,
condecorado

En carta que recibí ayer de París un amigo nuestro se le dan los siguientes detalles interesantes acerca de nuestro compatriota el aviador Tobías Bolaños:

"Hace unos quince días (el 9 de agosto) fué condecorado con la cruz de la guerra el aviador costarricense Bolaños, -- que está al servicio de Francia desde principios de la guerra, -- con motivo de haber sufrido una caída gravísima en el aeródromo de Pau; se ha fracturado ambos fémures y presenta lesiones internas; los médicos temen una peritonitis.

Cuando lo recogieron después del accidente, parece que dijo a los enfermos esta frase lapidaria:

"Je suis fier de morir pour la France."

(Estoy orgulloso de morir por la Francia).

Ojalá salga con bien de tan doloroso accidente ese bravo muchacho que así honra a nuestro país en el extranjero.

MISA DE REQUIEM

El 23 de este mes cumplirá 2 años de muerte la matrona doña Ursula R. dríguez y Gracia v. de Angulo. Con tal motivo sus hijos harán celebrar ese día una misa de réquiem, para la cual ha circulado la siguiente invitación:

"Señor: Invitamos a usted para una misa que se celebrará en nuestra Iglesia Parroquial, a las 7 a. m. del jueves 23 del mes corriente, por el descanso del alma de nuestra querida e inolvidable madre doña Ursula Rodríguez y Gracia v. de Angulo (Q. E. P. D.)

Su asistencia a este piadoso acto comprometerá la gratitud de sus Hijos".

No dudamos que la concurrencia a este acto religioso será numerosa, dadas las simpatías de que en vida gozó la finada señora.

Para la Isla

El 15 de este mes, día de la libertad, llegaron aquí para ser conducidos al presidio de San Lucas, los reos Ramón García Robinson, Ezequiel Martínez Núñez, Alberto Lewis Loghan, Edmund Hurdle Fatt, Obediah Kellyman, Alberto Anderson Johnson y James Brwan William, condenados por diferentes delitos.

DESCANSE EN PAZ

Antier a las seis de la mañana, después de larga y penosa enfermedad, entregó su alma al creador y pagó su tributo a la madre tierra la estimable matrona doña Manuela Hernández de Oviedo (Q. D. D. G.). Con estoica y cristiana resignación sobrellevó su enfermedad la estimada señora, atendida solícitamente por su muy cariñosa familia, y sin faltarle los asiduos cuidados de la ciencia; pero la enfermedad era de esas que no perdonan, y el desenlace conocido de antemano. No por esto ha sido menos dolorosa para la estimable familia Oviedo-Hernández la muerte de la apreciable señora.

Temprano de la mañana circularon las siguientes invitaciones: "MANUELA HERNÁNDEZ DE OVIEDO, HA MUERTO. Su esposo Mauro Oviedo, su hijo Luis, sus hijas Delia de Acuña y Clementina de Hernández, y sus hijos políticos Teodomiro Acuña y Alberto Hernández, al tener la pena de participárselo le ruegan asistir a la inhumación del cadáver que se verificará hoy a las 3 p. m., saliendo el cortejo de la casa de habitación de la familia para la iglesia a las 2 p. m."

Las ceremonias religiosas y el entierro se verificaron a las horas anunciadas, con muy numerosa concurrencia.

Enviaron coronas las siguientes personas y corporaciones.

F. de P. Amador, Personal de la Escuela de Niñas, Niñas del III grado A, Sociedad de Artesanos, Miguel Céspedes y Sra, Personal Escuela de Párvulos, José J. Angulo, Sra. y familia, Mercedes Molina, Julia de Suñol, Faustino Mena y Sra, María de la Luz, Guillerma González é hijas, María R. de Somarribas.

Hacemos presente a toda la estimada familia de la extinta matrona, nuestro más sincero pésame por tan sensible pérdida.

Robo

En la noche del viernes pasado fué víctima de un robo el caballero don Francisco Rohmoser; afortunadamente lo robado fueron únicamente diez colones, efectivo que aquel señor dejó en uno de los bolsillos de sus vestido al acostarse, y de dónde fueron extraídos por el ladrón.

Un nuevo civilista

El partido civil ha hecho una valiosa adquisición, en perjuicio del fernandismo. El estimado amigo y convido fernandista don José María Ríos, que por largos años ha militado en las filas del Licenciado Fernández, ha resuelto ultimamente abandonar ese partido y trasladarse con armas y bagajes al civilismo. Así lo declaró hoy el señor Ríos en la reunión de la Junta Provincial, ratificando categóricamente su dicho de ser civilista al interpellarlo al respecto el señor Rafael París F, miembro de esa Junta Electoral.

Nos felicitamos, pues, con la adquisición de ese valioso y nuevo elemento, que de mucho nos servirá en la próxima campaña de política general. Y no nos permitimos ni siquiera dudar de lo dicho por el señor Ríos, porque de sobra conocemos la rectitud de sus procederes y su carácter enérgico y pundonoroso.

La Junta Provincial Electoral entra en funciones

Hoy, conforme a la Ley de Elecciones vigente, se instaló la Junta Provincial de Puntarenas, con la asistencia de los miembros propietarios señores Napoleón Soto y Rafael París F. y del suplente civilista don José M^a Ríos, en reposición del propietario del mismo partido señor don Manuel J. Grillo, que está ausente del país.

La Junta quedó integrada así:

Presidente, don Napoleón Soto J.

Secretario, don Rafael París F.

El primero de octubre en trance se instalarán las Juntas Cantonales, y el diez del mismo mes las Principales de Distrito.

A nuestros Agentes

Esparta.—Con su carta del 16 recibimos su liquidación, que está correcta. Ha quedado cancelada su cuenta de agosto.

Las Juntas.—Oportunamente hemos recibido su remesa de fondos con su carta del 17. La liquidación allí anotada está conforme. Gracias por todo.

Para Colombia

Hoy llegó de la capital, para embarcarse con destino a Colombia, su patria, el amigo don Jorge Posada Cano. Sólo que tendrá que esperar unos días, porque el vapor no se sabe cuándo llegará.

Los cerdos impiden las siembras de postreras

NOTAS DE PAQUERA

Como Corresponsal que soy de ese periódico, defensor de los intereses locales de estos apartados lugares, se han acercado a mí varios importantes vecinos rogándome que por medio de "El Correo de la Costa" suplique al señor Gobernador de la Provincia se sirva dictar alguna disposición que nos libere de la plaga de los cerdos, que nos está resultando más perjudicial que la del chapulín y la del saltón. Por todas partes nos encontramos esos animales: en las calles, en la plaza y en todas partes, los cerdos se presentan sin ser molestados por nadie. Ahora luchamos con un doble enemigo para las siembras: el saltón y los cerdos.

Muy necesaria es pues la disposición que pedimos al señor Gobernador, a fin de que, teniendo sus dueños enbichuados los cerdos, podamos sembrar postreras sin temor de que esos animales se las coman, pues de lo contrario corremos el peligro de perder lo que sembramos. La policía debiera llevar al fondo los cerdos que encuentre por las calles, y así sus dueños procurarían tenerlos en chiquerados; pero ya que la policía no se preocupa de esto, ocurrimos al señor Gobernador en solicitud de protección.

Hay personas aquí que tienen hasta 12 cerdos, y no tienen con que mantenerlos, atendidos a que engorden en las milpas y sembrados agenos. Esperamos ser oídos del señor Gobernador, quien no dudamos se interesa por todos sus gobernados.

Corresponsal.

Paquera, 13 de Sep. de 1915

Las yerbas mejicanas

El que ahora padece de reumatismo, es porque así lo desea, ya que el que estando enfermo desea curarse lo consigue con solo usar las famosas YERBAS MEJICANAS, remedio que cura radicalmente el reumatismo, y del que siempre hay existencia en el almacén AMBOS MUNDOS del activo comerciante don Napoleón Soto.

Operados

Dos estimados amigos nuestros han sido operados en estos últimos días: don Humberto Guevara en San José y don Juan Rafael Guevara aquí. Ambos han quedado bien después de la operación, por lo que lo felicitamos.

NAPOLEON SOTO J.

Gran Almacén de abarrotes
y mercaderías en general

AMBOS MUNDOS

Ventas solo al por mayor.—Llegan nuevos surtidos por todos los vapores
— Liberales descuentos en ventas al contado —

En Puntarenas

AGENTE EXCLUSIVO de la célebre harina marca

FLECHA

DE LOS SEÑORES LINDO BROS

que vende al precio fijo de ₡ 14-75 el quintal puesto en la estación de San José, ó ₡ 15-25 en su afamado almacén AMBOS MUNDOS.

Con el uso de esta harina se obtiene un EXCESO DE UTILIDAD de UN COLON CINCUENTA CÉNTIMOS por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina, lo que se puede comprobar con certificados que tenemos de casi todos los panaderos del país.

Agente General en Puntarenas y Guanacaste de la

FLORIDA ICE & FARM CO.

Atiende en su almacén AMBOS MUNDOS todo pedido, por pequeño que sea, de Hielo, Cerveza y Refrescos Traube, para esta provincia y la del Guanacaste.

ESMERO y PRONTITUD

en el DESPACHO de TODAS las ORDENES

El 15 de Septiembre y la Escuela de Adultos

De sorpresa agradable fué para nosotros la fiesta que celebró la Escuela de Adultos el día de la patria.

Según informes que tenemos, esta escuela se preparaba para entrar en combinación con la oficial, para la celebración del día 15; pero la imposibilidad de muchos alumnos de concurrir, debido a la obligación que les impone el trabajo, hizo pensar a última hora en hacer festejos aparte. Así que fué una fiesta improvisada, pero como suele suceder, resultó tal vez mejor que si se hubiera meditado.

Presidida por el señor Gobernador, el señor Benjamín Escalante y el Dr. Zumbado, dió comienzo con el Himno Nacional, magistralmente tocado por la sociedad musical Armonías del Arte. Llevaron la palabra oficial los señores don Juan Hernández y don Antonio Gámez. El primero hizo una alocución brillantísima que trataremos de reproducir íntegra a fin de que los que no pudieron asistir se impongan de sus sustanciosos conceptos. El señor Gámez disertó sobre el amor patrio, interesando al auditorio. Todo lo concerniente al sentimiento patrio y los ejemplos heroicos de individuos y pueblos que se inspiran en el amor a la

patria, causaron honda impresión en los oyentes. También usó de la palabra el Dr. Zumbado. Su labor corta pero armoniosa, fué interrumpida por aplausos que se repitieron al final.

Los alumnos hicieron bonitas recitaciones. No damos los nombres por no tenerlos a mano.

Los intervalos fueron amenizados por preciosas selecciones musicales ejecutadas con la maestría que ha patentado hace tiempo el señor Zúñiga y sus estimables compañeros.

Terminada la parte oficial, dió comienzo el baile organizado por los mismos alumnos, con unas veinticinco parejas. Fué una nota de alta cultura y civismo donde reinó la más sincera y pura de las alegrías. Duró hasta las 12 p. m. Muchas son las personas que presenciaron esta fiestecita de la cual hacen muchos elogios.

En resumen: una bonita fiesta, bajo sus diferentes aspectos, de la cual deben estar satisfechos sus organizadores.

Nuestros sinceros parabienes para los jóvenes de ambos sexos que se honran asistiendo a la Escuela de Adultos y para el grupo de maestros que la dirige, a los que excitamos para que sigan en su noble empeño.

DISCURSO

pronunciado por don Miguel Velázquez, Director de la escuela de Chomes, el 15 de Septiembre último.

Señores:

Costa Rica es la República de Centro América que, por sus hábitos de orden y por su amor al trabajo, debiera saludar la aurora de este día memorable, no con los 21 cañonazos de ordenanza, sino con el concierto del Himno Nacional cantado por sus numerosas escuelas, y con el silbido de sus locomotoras que veloces recorren su rico territorio, para recordarnos que todos los progresos que hemos alcanzado en 94 años que llevamos de vida libre, los debemos a la luz que se difunde en los campos por medio de nuestras escuelas rurales, y a las herramientas del trabajo manejadas por agricultores entendidos y tenaces.

Si les fuera permitido a nuestros abuelos volver a la vida por un momento y contemplaran los progresos que hemos realizado en

tan corto tiempo, quedarían aborrotos al comparar la Costa Rica pobre y desvalida de la época colonial con la Costa Rica floreciente de nuestros días, quebrantada un tanto sí, hoy, por los efectos de la actual cruenta guerra europea sin ejemplo en la historia.

Niños:

Costa Rica es un país pequeño por su territorio, pero muy celebrado en el extranjero por la senatez de sus hombres públicos, por la manera apasible de nuestra vida republicana y por nuestro amor a la paz.

Háganse dignos de nuestro país. Estudien con constancia mientras dure la vida escolar, para que cuando sean hombres, cuando llegue el momento de ejercer nuestros deberes y derechos como ciudadanos, desempeñen ese alto papel de un modo digno, cual corresponde a un ciudadano de una República como la nuestra.

Y vosotras, niñas: honrad al hogar costarricense con el perfume de las virtudes que tanto enaltecen a la mujer de nuestro país.

REVISTA SEMANAL DEL CINE

Nutrida, plétórica de éxitos cinematográficos ha estado la semana que terminó ayer, no del todo felizmente, pues debido a la interrupción de la luz eléctrica, hubo que transferir la función para esta noche. El público se resignó ante ese caso fortuito y aplazó su deseo de ver «El Rey del aire» para hoy.

Es indudable que de todos los últimos estrenos los que más han entusiasmado a los asíduos del «Salón Mascota» son las películas criollas de la «Fiesta de la Patrona del Mar», que fué bastante buena para ser hecha en el país, en donde apenas se inicia tan árdua y complicada industria; y la monumental cinta «¿Quo Vadis?» que nos atravesamos a afirmar es la más artística y grandiosa que ha venido al país.

El local estaba de bote en bote, como era de esperarlo. La popularidad de la novela de Sienkiewickz es enorme y la obra cinematográfica está a la altura y da la impresión exacta de muchas escenas trazadas por la pluma vigorosa del inmortal polaco.

Notas de Corozal

Ayer a las 11 a. m. falleció de fiebre, según el sentir de todos estos vecinos, el nicaragüense, de la ciudad de Jinotape, Pedro Pablo Gutiérrez. Los síntomas fueron exactos a los de la señora del señor Don Norte. Nueve días apenas tenía el feneccido de haber llegado a este barrio y convidó a Felipe Cajina a que fueran a Tambor, (á Pánica) a practicar el cobro de cuarenta colones (¢ 40.00) en que había dejado vendida a crédito una pequeña finca que tenía y que la había enagenado a un señor Valentín Cortés. A ser esto cierto, y como el extinto no tiene parientes, este valor a quién corresponderá? Bueno fuera una investigación de parte de quien corresponda.

Esa fiebre, pues, se ha llevado a dos, y es cuestión de tres días para destrozar a su víctima.

Corresponsal

13 de Septiembre de 1915.

Vendo soleras

Cedro, Roble, Laurel

LUIS CASALVOLONE

LA PALMA

Refresquería junto al Muellecito

— Solo se emplea agua filtrada —

Hay un magnífico billar para servicio de los clientes.

HIELO de OROTINA.—La Agencia exclusiva de ese hielo, que es el mejor que se fabrica en el país, está en LA PALMA. Se vende EN MARQUETAS DE 80 LIBRAS NETAS

Camilo Moya, Propietario

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

Magnífica descascaradora de arroz

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º, el 10 y el 20 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ¢ 4.00— a El Pozo ¢ 6.00— a Golfo Dulce ¢ 8.00

Por alimentación se cobrará extra ¢ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

El Dr. Alberto López

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

OFICINA: frente a la plaza de la iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquier hora del día o de la noche. PRECIOS MÓDICOS.

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

FABRICA DE IMPERMEABLES con sistema moderno

Se mandan muestras de los géneros a quien las solicite.

Se hacen capes de cualquiera forma que se deseen, mandando los modelos.

La IMPERMEABILIDAD está garantizada.

Alberto Fait e hijos
Hacienda Lombardía, Guanacaste

LUIS CASALVOLONE, nuestro Agente en Puntarenas tiene depósito.

Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión

SE HACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES, CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte.—Honorarios módicos.—GRATIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas.

OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

Nueva Ferretería de Alberto Echandi

Surtido completo de artículos para marinería - Herramientas de toda clase - Materiales para cañería
Acaba de llegar un gran surtido de FILTROS de las mejores marcas adaptables a las llaves de cañería, y también sistema de bombas

----- Precios sin competencia. ----- Acudid para convencerlos -----

Cámara Municipal

VII.—Se aprobaron las disposiciones tomadas por el Juez de Rastro para hacer las reparaciones de los daños que sufrió uno de los corrales con la inundación causada por las mareas; y se autoriza al señor Gobernador para pagar la suma de... ₡ 3.70 a la orden del señor Alfonso Chávez, por trabajo y materiales para dicha reparación.

VIII.—De mejor acuerdo se autoriza al tesorero municipal para la compra del sello fechor para su oficina y los tres blocks de papel para cartas.

IX.—Se rechaza la solicitud del señor Manuel Wong vecino de Sarmiento, encaminada a que de los fondos municipales se pague la mitad del sueldo que devenga el Agente de Policía de aquel barrio.

X.—Vistió el informe del Agente Principal de Policía Municipal, se acuerda: autorizar al señor Gobernador para que, sin perjuicio de tercero, otorgue escritura de donación a favor de don Manuel Alvarez (a) Panameño, del solar que describe en su memorial de fecha 4 del presente mes.

XI.—Se tomó nota del informe satisfactorio que, con motivo de la solicitud de Mr. James Dagan a que se alude en el artículo XXX del acta de la sesión, rinde el Fontanero Municipal.

XII.—Se pasa a informe del señor Jefe General de Higiene la solicitud de los señores Hubbard & Company, inquiriendo pormenores de la licitación para provisión de excusados portátiles y para el servicio de acarreo del contenido de los mismos, para concurrir a dicha licitación; y con informes de que ya se han establecido en varias casas los excusados portátiles sin que la Municipalidad haya autorizado todavía la implantación de ese servicio, ni haya dispuesto nada acerca del lugar adonde debe botarse el contenido de los mismos, ni la forma y precauciones con que el servicio de acarreo, descargue y limpieza de los depósitos debe hacerse, y cuyo servicio no puede dejarse a la simple voluntad de los particulares—sino que debe sujetarse a una reglamentación especial que no tendrá eficacia sino es mediante un contrato con una empresa responsable, pues de lo contrario los resultados serían contraproducentes y en definitiva

el remedio será infinitamente más perjudicial a la salubridad pública que el mal que se trata de remediar, se acuerda: excitar al señor Jefe General de Higiene a que se sirva ordenar que se suspenda el uso de los excusados portátiles en esta ciudad hasta que la Municipalidad lo autorice debidamente, y dicte el Reglamento a que ese servicio debe sujetarse.

XIII.—Por ser de la competencia del señor Gobernador, se acuerda: pasarle a dicho funcionario la queja de don Manuel T. Casares por el cierre de una calle pública de la población de Manzanillo.

XIV.—Leído el informe del Regidor Molina acerca de la propuesta de don Ramón Araya Vargas para la construcción de un muelle en el puerto de La Chacarita por la suma de... ₡ 500.00 pagaderos a ocho meses plazo con el interés del 1% mensual, se acuerda: aceptarla, siempre que el expresado proponente se obligue a darle al muelle una anchura de doce pies cuando menos, a construirlo con la mayor fuerza y resistencia posible, y diez varas al oeste del punto en donde estaba el viejo; y—en el caso de que el señor Araya acepte estas modificaciones introducidas a su propuesta a indicación del Regidor Molina—autorizar al señor Gobernador para firmar el contrato respectivo.

XV.—Se le da el curso de ley a los cuadros del movimiento rentístico de la tesorería del centro durante el mes próximo pasado.

XVI.—Por recibido por los regidores Amador, y Molina, desde el 15 de agosto anterior, el muelle de Chomes y de conformidad con lo estipulado en la cláusula IV del contrato respectivo, se acuerda: autorizar al señor Gobernador para otorgar un pagaré a la orden de don Bas Aguirre Alvarado, por la suma de ₡ 4,000.00 con vencimiento a un año y medio de plazo contado desde el día 15 de agosto próximo pasado en que se recibió el trabajo, y con intereses del 10 por ciento anual; y dejar este acuerdo definitivamente aprobado.

A las 7½ terminó.

Es conforme.

J. M. GUZMÁN
Srío.

AVISO

Al Comercio y al Público

Que el Sr. don Cipriano Güll ha dejado de ser empleado de mi casa, por consiguiente, cualquier asunto relacionado con mis negocios lo atenderé personalmente y en mi defecto será atendido por mi hijo Bernardo Saravia

Serafin Saravia

Puntarenas, Agosto de 1915.



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

BAZAR FRANCES

— de —
Victor Coin

ANTES A. ASCH & BROS

La más surtida y selecta tienda en Puntarenas

Importación directa. Precios sin rival.

LA NACIONAL

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE SAN LUIS EN 1904 Londres—Conchas—Nacionales—Brevas

Agente LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro Toda clase de herramientas para artesanos

En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas. Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

HIELO DE ESPARTA

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 vara al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

a ₡ 2.00 la marqueta

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

Juan Rojas
Administrador.

AVISO

a los comerciantes del Guanacaste

La Empresa de Transportes Marítimos avisa a todo el comercio del Guanacaste que deben retirar sus mercaderías de los puertos de BEBEDERO, BALLENA y BOLSÓN a la llegada de los vapores, pues la Empresa no responde por las pérdidas o deterioros que ocasione una creciente de los ríos.

LA EMPRESA

Puntarenas, 2 de septiembre de 1915.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos sueltos, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53
PUNTARENAS—COSTA RICA



EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Chomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujes, ₡ 3.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas.
Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Sección del Guanacaste

Notas liberianas

Pésame.—Después de penosa enfermedad dejó de existir la señorita Lola García Villar. Presentamos el más sentido pésame a las familias García-Villar y demás deudos.

Foot-Ball.—El 15 en la mañana se jugará una partida de Foot-Ball entre los clubs Centro América e Independiente la que se dice será dedicada a don Francisco Mayorga Rivas y su apreciable señora doña Ninfa Santos de Mayorga.

Baile.—Los socios del Centro de Amigos se preparan para celebrar el día de nuestra independencia con un baile de "primo cartello", para el cual piensan invitar a las personas prominentes de Santa Cruz y Las Cañas. Que la gocen.

Fiestas.—Nuestra honorable Corporación Municipal en la próxima sesión acordará (según decires) la fecha en que deban verificarse las fiestas cívicas de esta ciudad. Sabemos que algunos munícipes abogarán por

que dichas fiestas sean el 31 de Diciembre y 1, 2 y 3 de Enero próximo, en vez del 8, 9 y 10 como se han hecho, para de este modo celebrar el año nuevo con toda esplendidez. El comercio está muy bien dispuesto a contribuir; de modo que todo depende de que la Municipalidad se esfuerce y tendremos fiestas ya que el año pasado no las tuvimos por *para desidia* de los señores ediles. Muy buena nos parece la idea de transferir las fiestas para el 31 de Diciembre y los primeros tres días del nuevo año, tanto porque el comercio simpatiza más con esta fecha, como porque no nos parece bueno tener fiestas en medio de las elecciones de diputados y munícipes. Esperamos que el Municipio tome en cuenta esto y las trasfiera.

Política.—Las tres agrupaciones políticas se han confundido y sólo serán dos. Los republicanos, con algunos duranistas y algunos civilistas, trabajarán por la papeleta que

postula candidatos a don Francisco Mayorga Rivas y Lic. Alvarez Hurtado como propietarios, y don Clímaco Pérez y Roberto Flores suplentes, y los civilistas, también revueltos, trabajarán por don Ceslao Saborío y don Pedro Iglesias propietarios y los señores Elías Baldioceda y Aristides Baltodano suplentes. Se habla también de la candidatura del Lic. Ramón Zelaya.

Economías.—Por motivos de... *economía*, y de orden del señor Ministro de la Guerra, se dió de baja a cinco buenos músicos civilistas... y por supuesto han acabado de arruinar la banda. Magníficas economías son las de cocina... También es vez general que nuestra banda militar morirá con el año... ¡Cómo se ve que los señores del gobierno hasta de lo único que tiene Liberia la quieren deshacer!

Espérase la llegada de Chico Faerron, Chepito y Toño Alvarez que, según parece, vienen a revolver las albóndigas políticas... ¡Ah... tipos... por Dios!

Para la capital—En busca de salud salió para San José

Certamen de Belleza

Del LIBRO AZUL de Costa Rica

EL LIBRO AZUL DE COSTA RICA obsequiará UNA PÁGINA ENTERA a cada una de las señoras o señoritas, nacionales o extranjeras, residentes en cualquier parte de la República, que obtengan el mayor número de votos en el país, y también a la señora y señorita residentes en San José que obtengan el mayor número de votos.

También obsequiará UNA PÁGINA ENTERA a cada grupo de señoras y señoritas que hayan obtenido el segundo y el tercer número de votos, y a un grupo indeterminado de señoritas seleccionadas por una comisión de cinco individuos de reconocida imparcialidad.

SEIS PÁGINAS divididas entre las señoras y señoritas que obtengan más votos en cada una de las provincias de Cartago, Heredia, Alajuela, Limón, Puntarenas y Guanacaste. (Una página por cada provincia).

El término para recibir los votos vencerá el día 16 de octubre próximo. El cupón que va al pie es valedero por un voto.

Para más informes, pueden solicitarse al LIBRO AZUL DE COSTA RICA, apartado número 878, San José.

Certamen de Belleza

"LIBRO AZUL" DE COSTA RICA

LA MUJER COSTARRICENSE

SEÑORITA: novia o hermana - SEÑORA: madre o esposa

SEÑORA
Costarricense o Extranjera

VIVE EN:
¿Lugar de residencia?

SEÑORITA:
Costarricense o Extranjera

VIVE EN:
¿Lugar de residencia?

AVISO IMPORTANTE: Corte y llene estos cupones. Escriba con mucha claridad el nombre de la Señora o Señorita y su lugar de residencia. Si es señorita, tache la palabra señora o viceversa; si es extranjera, tache la palabra costarricense o viceversa. Dirija toda comunicación al LIBRO AZUL DE COSTA RICA, Ap. 878, San José.

PIELES

COMPRO
todo producto de exportación, especialmente cueros y pieles.
Cipriano Güell

CUEROS

nuestro particular amigo Tallito Rivera. Que se mejore y regrese pronto son nuestros deseos.

Muy viejas.—Muy viejas y sumamente feas son las piezas con que nuestro director de banda nos obsequia entre semana en las retretas. ¿Por qué nos quiere tan mal, maestro Freer? No sea ingrato, toque algo que no pase de veinticinco años de edad! ¿No le parece? Y toque algo que no sea sólo de memoria.

Al fin.—El padre Lombardo se resolvió a componer el piso de la iglesia. Ya siquiera tendrá piso enladrillado nuestra "Catedral de Reims". ¡Bravo, padre Lombardo!

Extraño.—No sabemos por qué el señor Comandante de Plaza no permite que después de las diez de la noche lleven animales al fondo. Y es por esto que después de las diez Liberia parece un potrero y no una ciudad.

Sabemos que el Jefe de Higiene ha ordenado la limpia de

calles y que después de dolores de cabeza ya han limpiado algunas. Adelante, Dr. Montiel.

MACHITO

9 de Septiembre de 1915

De Tres Hermanos

Tengo satisfacción en comunicarle que el departamento de Tres Hermanos progresa, pues sus trabajos, aunque paulatinamente, van desarrollándose; los trabajadores de la mina están muy satisfechos con su nuevo capitán, el competente minero don Angel Acosta.

Respecto a Policía no tenemos qué desear; basta decir que Chindo la eligió para este lugar.

De regreso de Bagaces, la tierra del agradable tamarindo, llegó hoy nuestro apreciable amigo don Ismael Recio, quien fué a su pueblo natal a unir su suerte con la simpática Rosita Mairena, a quienes deseamos felices días y una interminable luna de miel.

Corresponsal

Septiembre 13 de 1915

Cosas de muchachos

Rectificación

En la crónica de la fiestecita de la Escuela de Adultos que publica «El Horizonte», aparece como alumna que recitó, Mercedes Ulloa. Deseamos hacer constar que las señoritas que recitaron fueron Elena Pérez y Mercedes Gudíño.

La citada Ulloa no es alumna de aquella escuela.

Inscripciones de nacimientos

Innominada, natural de Mariana Campos, de único apellido.

Empatada

El amigo don Emilio Sabater, Juez del match de foot ball jugado el 15 de este mes en honor del señor Gobernador, nos ha manifestado que ese match quedó empatado, y que así lo manifestó él en su sentencia ese mismo día.

¿Se jugará el desempate?—El mismo Juez no lo sabe.

La Bolsa del Mercado

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAÍS

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR

Compro toda clase de artículos del país Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

** PAPELERIA **

En la Imprenta "La Costeña" hay un completo surtido de papelería, para todo lo que se desee: Blocs para cartas desde ₡ 0.75 hasta ₡ 1.25; sobres de muchas clases y precios; cartulinas blancas y de luto, finas y ordinarias; papel y sobres de luto para esquelas mortuorias; papel y sobres para invitaciones a bailes, conferencias, etc.; papel y sobres especiales para invitaciones matrimoniales y muchos otros artículos.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Fundada en 1896

Socorro seguro para la familia del socio fallecido

UNICO AHORRO POSITIVO que puede hacer un pobre en favor de sus hijos.

AGENTE EN PUNTARENAS

LUIS CASALVOLONE

MUY BARATO

Donde Saravia

Salmón, ostiones, frutas en conserva, arroz, Cerveza Pabst, vinos, cognac, clavos, etc. etc.

Farmacia LA VICTORIA

de Alejandro Garrido Lucuix

Situada frente al Parque Victoria, lado Este

Surtido renovado constantemente. - DROGAS PURAS. - ESPECIAL ATENCION AL DESPACHO DE RECETAS.

Se acaba de recibir la famosa "PASTA PECTORAL" del Dr. Andreu, la medicina más eficaz para curar todas las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma, catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa la expectoración.

FABRICA de GALLETAS "LA NACIONAL"

IGUAL A LAS EXTRANJERAS

Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos TIENDA MUY BIEN SURTIDA—ARTÍCULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación